



ミニミニマインズ 博物館だより

平 18.8.17 第 139 号
秋田大学工学資源学部
附属 鉱業博物館

蝉の音が、朝からにぎやかに聞こえます。坂道の桜の樹が今では緑の葉をゆらし、木陰が涼しげに風にゆれて映っています。暑い夏ではありますが夏休みに入ってたくさんの家族連れや、県外からのお客様も訪れています。館内の鉱石が、暑さに負けず我慢強く凛と自身の姿を見せる中、ボランティアの説明に喜ばれるお客様を見ると、博物館を誇らしく思いました。

- ☆ 8月1日、2日のジュニアサイエンススクールは天気にも恵まれ、子供たちは夢中になって植物化石の採集と整理を体験していました。ボランティアの方たちに声をかけてもらい、いろいろ教えてもらったことへの感謝の気持ちが、作文やアンケートに表れていました。お世話下さいました皆様に大変感謝しております。



～ボランティア会員へのおしらせ～

(長谷川)

- ☆ 7月の例会：7月20日（木）開催
例会終了後の勉強会は「レアメタル備蓄制度について」と題し、長谷川会員が備蓄制度の概要、備蓄対象8品目（ニッケル、クロム、タングステンなど）の輸入先と障害要因、用途、原料鉱物などについて講話しました。その時の資料が残っていますので必要な方は申し出て下さい。
- ☆ 8月の事務局会議、例会の日程
事務局会議：8月24日（木）10時から開催します。
例 会：前号にお知らせの通り休会とします。
- ☆ 9月の事務局会議、例会の日程
事務局会議：9月21日（木）10時から開催します。
例 会：9月28日（木）13時半から開催します。例会後の勉強会は環境資源研究センターの村上講師から「鉱物の色」と題する講話を予定しています。ご期待ください。
- ☆ 土曜勉強会：8月は休会し、9月から再開しますが次回からは例会のある週の土曜日、10時～12時の開催とします。ご承知おき下さい。



☆ 活動状況

案内：7月14日 新屋高校 4名 長谷川会員
7月21日 大学事務東北大会 15名 片岡会員
8月5日 県教育委員会サイエンスキャンプ（小5～中2）
8月6日 秋田大学総合学習サークル 15名
8月9日 アルヴェサポーターの会 13名 渡邊会員
8月9日 木材学会 12名 片岡会員

協力：ジュニアサイエンススクール（植物化石採集と整理）

8月1日～2日 井上、大池、小野、加藤、片岡、斉藤、林、長谷川、倉田、丹会員

- ☆ 図書購入：購入希望図書がありましたら9月の例会日まで申し出て下さい。

ジュニアサイエンススクール作文集より



すべった！・・・けど・・・

大住小学校5年 佐藤 海斗

八月一日、八月二日も早くおきました。ねぼけまなこで、秋田大学へ行きました。でも、鉱業博物館に行ったときには、もうすでに目はパッチリでした。一つ目の上戸沢採集地は、三個しかとれず不調でした。

二つ目の打当採集地では、大学生の人たちが採集している場所に行ったら、足をすべらせて、深い所に落ちそうになりました。その時、大学生のはま野さんが、手を伸ばして、助けてくれました。ありがとうございます。打当では、いっぱいとれました。来年あったら、また行きたいです。しょう来、秋田大学の工学資源学部に入りたいです。

ジュニアサイエンススクール

附属小学校6年 福田 かるな

私は、去年から、ジュニアサイエンススクールに通っています。去年は、水晶探しだったのですが、今年は、化石探しです。化石は、水晶と比べて探しにくいと聞いていたので、最初は、化石を見つけることができるか、心配でした。けれども、先生や学生の方、そして同じグループの友達などに、アドバイスをもらって、たくさんの化石をとることができました。最初に行った西木の上戸沢では、たった一つしか化石がとれなかったのですが、今日はもしかしたら二つぐらいしか化石をとれないかと思ったけれども、二番目の阿仁の打当では、たくさんの種類の化石をとることができました。家に化石を持って帰ったら、家族のみんなが「すごい！！」とっていました。私も、一番最初の化石をとった時には、家族のみんなと、同じはんのうをしたと思います。

今回のサイエンススクールに参加して、いろいろな小学校のいろいろな人と友達になれたし、楽しくすごすことができました。ジュニアサイエンススクールに来てよかったと思っています。来年は、残念ながら来ることにはできませんが、その分、今年楽しむことができました。



☆ミニミニマインズ（博物館だより）は、ホームページでも掲載されております。どうぞ、ご覧ください。